

# La impronta Pérez: Contralora realiza inédita fiscalización en la Base Frei de la Antártica

Dorothy Pérez parece querer demostrar que ninguna institución quedará sin fiscalizar durante su gestión al mando de la Contraloría General de la República (CGR).

De hecho, esta semana, sin grandes anuncios previos, se trasladó al territorio antártico, lo que, señalan dentro del organismo, es un hito institucional en el sistema de control público.

Se trató de una visita inspectiva que se llevó a cabo el martes 6 de enero en la Base Aérea Antártica "Presidente Frei". Hasta el lugar llegó no solo Pérez, sino también el sub-contralor general, Víctor Hugo Merino, y un equipo multidisciplinario de la institución. En total, asistieron ocho funcionarios.

En una visita que llamó la atención al personal que habitualmente mantiene labores en la zona, la Contraloría buscó revisar directamente las condiciones de funcionamiento y gestión de recursos públicos en una zona estratégica y de alta complejidad logística.

Y claramente no se trató de un recorrido "turístico". La inspección incluyó el control de pasajeros que ingresan al territorio antártico, el funcionamiento de la torre de control y los sistemas de rescate, así como operaciones de logística y financiamiento, estaciones meteorológicas, médicas y de abastecimiento de agua, reciclaje y gestión de residuos.

También se habría evaluado el estado de todas las instalaciones, que comprenden más de una decena de dependencias, y el cumplimiento de la normativa medioambiental, especialmente en lo relativo a la gestión de residuos. Los antecedentes recopilados serán dados a conocer durante 2026.

Consultada la Contraloría respecto de la visita,



**La contralora, Dorothy Pérez**, en su llegada a la base Presidente Frei.

señaló que se realizó sin generar gasto público adicional, ya que el traslado de la delegación se efectuó en un vuelo regular de la Fuerza Aérea de Chile, a bordo de un avión Hércules que transportaba víveres e insumos para la dotación antártica.

Y se especificó que esta fiscalización es la primera de dos etapas planificadas por la Contraloría. En una segunda fase, que se proyecta para el primer semestre de este año, funcionarios de la CGR visitarán las bases O'Higgins y Prat, con el mismo objetivo.

La inspección en la Antártica se suma a otros despliegues territoriales recientes, como los realizados en la Aduana de Arica y Parinacota y en el Paso Fronterizo de Colchane, en la Región de Tarapacá, como parte de una estrategia de fortalecimiento del control en terreno.